

Namun, lingkungan pergaulan Zidny-Zaid kurang bagus. Pada mulanya, mereka hanya melihat saja. Melihat teman-teman mereka yang selalu pergi berdua setiap malam minggu. Akhirnya mereka ingin juga mencoba ikut merasakan bagaimana rasanya keluar berdua. Namun, karena mereka memiliki background pondok pesantren, maka keduanya bertemu dengan memanfaatkan event-event yang ada untuk menghindari tanggapan negatif dari masyarakat.

Lingkungan tempat tinggal Alya dan Mahfudz juga merupakan lokasi yang bagus dan kondusif. Namun, karena kurangnya komunikasi dan interaksi yang dilakukan oleh keluarga Alya maupun Mahfudz dengan tetangga-tetangga mereka, serta karena adanya hal-hal yang tidak seharusnya terjadi, seperti seringnya mahfudz menginap di rumah Alya maupun sebaliknya, akhirnya tetangga mereka menjadi segan untuk mengajak mereka berpartisipasi dalam kegiatan sosial keagamaan dan segan pula untuk membantu mereka di kala mereka mengalami kesulitan atau masalah.

4. Deskripsi Masalah

Masalah adalah segala sesuatu yang membebani pikiran seseorang yang harus segera mendapatkan penanganan dari seorang yang ahli, sebab tidak jarang masalah yang dirasakan pada diri seseorang pada akhirnya akan terekspresikan dalam bentuk perilaku atau kebiasaan yang kurang baik. Masalah yang dialami Nana dan Toto, Zidny dan Zaid, serta Alya dan Mahfudz terkait miskonsepsi *khithbah* sangat berbeda-beda.

bahwa konselor bisa mengatakan hal yang demikian karena konselor belum merasakan sendiri bagaimana rasanya menahan diri untuk tidak melakukan hubungan intim, bahkan konseli pun mengajak konselor untuk mencoba melakukannya. Dengan teguh, konselor mengatakan bahwa hal tersebut dilarang oleh Allah, sehingga konselor menolak ajakan tersebut. Namun, konseli masih merayu konselor dengan rayuan bahwa kalau orang lain tidak tahu, maka semua akan aman. Konselor lalu mengingatkan bahwa Allah Maha Mengetahui. Mendengar hal pernyataan ini, konseli merasa marah hingga proses konseling harus dihentikan sejenak.

Setelah konseli merasa tenang, konselor lalu menanyakan kepada konseli apakah konseli ingin mempunyai anak shalih. Konseli mengiyakan pertanyaan tersebut. Kemudian konselor membandingkan antara keinginan konseli tersebut dengan kenyataan yang terjadi sekarang ini, apakah hal itu bisa terwujud. Konseli terdiam, karena konseli mengetahui apa yang harus dilakukannya dan konseli masih merasa berat untuk melakukan hal tersebut, yakni meninggalkan melakukan hubungan seks. Konselor menawarkan untuk melakukan setahap demi setahap dengan memulai untuk menghilangkan pikiran-pikiran tentang hal tersebut, menggantinya dengan berdzikir membaca istighfar, memohon ampun kepada Allah, karena Allah Maha Pengampun.

Alya	Ah sudahlah. Dari tadi teori terus.
Konselor	Baiklah. Apakah kalian menginginkan anak yang shalih-shalihah?
Alya	Tentu. Semua orang menginginkannya.
Konselor	Apakah dengan perilaku kalian yang sekarang ini, kalian bisa mendapatkannya? Sedangkan ada pepatah, buah jatuh tidak jauh dari pohonnya.
Konselor	Jadi, kalian sekarang pasti sudah tahu apa yang harus kalian lakukan.
Alya	Ya, kami tahu. Tapi rasanya berat.
Konselor	Lakukanlah sedikit demi sedikit. Perubahan memang tidak bisa terjadi seketika itu juga. Hilangkan faktor penyebabnya terlebih dahulu. Kalau boleh tahu, apa yang melatarbelakangi kalian melakukan hal yang seperti ini?
Alya	Awalnya ingin tahu, setelah tahu ya pengen terus dan terus (dorongan seksual). Teman-teman juga banyak yang melakukan hal semacam ini.
Konselor	Menurut kalian mengapa dorongan seksual itu muncul?
Alya	Karena yang kami pikirkan ya itu. Melakukan itu bikin pikiran kami jadi tenang.
Konselor	Bagaimana kalau kalian berdzikir sebagai ganti memikirkan hal itu, berdzikir 'astaghfirullah' memohon ampun kepada Allah atas semua dosa yang telah dilakukan. Setiap kali mengingat hal itu, ingatlah Allah. Ucapkan dalam hati Allah. Allah. Astaghfirullah. Ulangi terus. Ucapkan dengan penuh perasaan, sampai hati kalian bergetar.
Alya	Oh begitu.
Konselor	Iya. Bisa dipraktikkan mulai dari sekarang. Jika perlu, ditambah lagi dengan shalat taubah. Biar lebih mantap. Dilakukan dengan penuh penyesalan.
Mahfudz	Apakah Allah akan mengampuni kami?
Konselor	Tentu, Allah Maha Pengampun atas semua dosa-dosa hamba-Nya selama hambanya mau bertaubat memohon ampunan-Nya. Cobalah sedikit demi sedikit mengurangi interaksi dengan teman-teman kalian yang kurang baik. Mulailah berinteraksi dengan orang-orang yang shaleh.
Mahfudz	Ini lebih susah dari pada yang sebelumnya, karena mereka teman kerja kami. Setiap hari kami berinteraksi dengan mereka.

Dari semua penjelasan di atas, dapat dijelaskan bahwa setelah proses konseling yang dilakukan oleh konselor, konseli telah mengalami perubahan. Meski pada awalnya berat untuk memulai sebuah perubahan. Seperti keinginan untuk bertemu yang setiap saat muncul di dalam hati. Namun, dengan tekad yang kuat dari dalam diri mereka, mereka akhirnya bisa berubah menjadi pribadi yang lebih baik.

Dari hasil observasi juga menunjukkan bahwa konseli juga telah mengajak orang di sekeliling mereka untuk menjaga diri dari melakukan perilaku yang dilarang oleh ajaran agama Islam maupun nilai dan norma yang berlaku. Untuk hasil dari proses konseling yang lebih rinci akan dijelaskan pada deskripsi hasil akhir pelaksanaan konseling.

2. Deskripsi Hasil Akhir Pelaksanaan Bimbingan dan Konseling Islam untuk Mengatasi Miskonsepsi *Khithbah* pada Pasangan Pranikah di Desa Sendangagung Paciran Lamongan

Dari proses konseling yang telah dilakukan oleh konselor, dapat dikategorikan bahwa proses konseling dikatakan berhasil, karena konseli sudah mengalami perubahan dalam berbagai hal.

Perubahan yang terjadi pada Nana dan Toto, yaitu Toto tidak lagi menemui Nana pada malam hari sepulang kerja dan saat Nana dimintai tolong ibunya Toto, Nana selalu membawa teman. Sedangkan, perubahan pada Zaid dan Zidny, yaitu mereka tidak lagi melakukan pertemuan

dengan memanfaatkan event yang ada. Serta Zaid menghabiskan waktu luangnya dengan mendekati diri kepada Allah, yaitu dengan memperbanyak membaca Al-Qur'an dan melakukan shalat sunnah.

Adapun perubahan yang terjadi pada Mahfudz dan Alya, yaitu Mahfudz mulai mengurangi kontak fisik dengan Alya seperti berciuman, bernesraan, dan hubungan badan. Mahfudz dan Alya juga mulai mendekati diri kepada Allah. Dimulai dengan mengikuti jamaah di musholla dekat rumah. Semua perubahan yang terjadi pada konseli tersebut adalah perubahan menuju hal-hal yang lebih positif dan baik.

Proses konseling yang dilakukan oleh konselor kepada konseli dapat memberikan perubahan yang positif pada konseli, seperti pada Nana dan Toto, Toto yang sebelumnya sering menemui Nana pada malam hari setelah pulang kerja untuk mengantarkannya membelikan makana, sekarang sudah tidak lagi melakukannya. Toto lebih memilih masak sendiri di rumah, walaupun hanya mie instan. Serta, Nana yang sebelumnya pergi ke rumah Toto seorang diri untuk membantu ibunya Toto, setelah proses konseling, Nana selalu mengajak temannya saat dia diminta untuk datang ke rumah Toto.

Sedangkan perubahan positif yang terjadi pada Zaid dan Zidny yaitu sebelum proses konseling, Zaid dan Zidny sering melakukan pertemuan dengan memanfaatkan event yang ada, namun setelah proses konseling dilakukan, Zaid dan Zidny tidak lagi melakukan hal yang demikian. Baik Zaid maupun Zidny menghabiskan waktu luangnya

dengan mendekatkan diri kepada Allah, yaitu dengan memperbanyak membaca Al-Qur'an dan melakukan shalat sunnah supaya tidak memikirkan keinginan untuk bertemu.

Adapun perubahan yang positif yang terjadi pada Mahfudz dan Alya, yaitu sebelum proses konseling Mahfudz memiliki pandangan, bahwa setelah melakukan proses *khithbah*, maka mereka boleh untuk melakukan kontak fisik bersama, namun setelah proses konseling, Mahfudz mulai mengubah pandangan tersebut dan mulai mengurangi kontak fisik dengan Alya seperti berciuman, bernesraan, dan hubungan badan. Mahfudz dan Alya yang sebelumnya jauh dari Allah, yakni tidak memiliki fikiran dan perasaan bersalah atas dosa dari perbuatan yang mereka lakukan, sekarang mereka mulai mendekatkan diri kepada Allah. Dimulai dengan mengikuti jamaah di musholla dekat rumah

Jadi hasil akhir proses konseling yang dilakukan oleh konselor kepada konseli adalah bahwa proses konseling yang dilakukan berhasil memberikan perubahan yang positif kepada konseli. Konselor juga tetap melakukan pendampingan kepada konseli, meskipun konseli sudah menunjukkan perubahan yang positif.